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小記者：盧校長，您好。我們曾經在早會上，聽您說

起，您小時候非常喜歡讀金庸老先生的作品。我們非

常有興趣詢問您，有關金庸老先生以及他的武俠作品

的問題。 

盧校長：我要申明一下，我並不是小時候就讀完了金

庸老先生的所有作品，而是從四年級開始接觸金庸的

作品。 

小記者：金庸老先生一生最出名的武俠作品共有「飛

雪連天射白鹿，笑書神俠倚碧鴛」十四部，請問您最

喜歡哪一部呢？ 

盧校長：第一部我接觸到的金庸作品是《射雕英雄傳》，

因為是第一部，我非常着迷地去看這部著作，有時甚

至躲在被窩裏，不讓媽媽知道我在看書。因為故事裏

面的情節很吸引我，我很想把它全部看完。這部書是

我印象最深的，因為是第一部嘛！另外，我最為喜歡

的金庸作品其實是《笑傲江湖》。 

小記者：您覺得《射雕英雄傳》這部作品最吸引您的

地方在哪裏？ 

盧校長：這本書吸引我的地方很多。如果你看過的話，

你就知道，書裏面每一個章節都有各自的故事，我都

很喜歡。當我在讀《射雕英雄傳》中描寫郭靖在大漠

中生活的環境時，我腦海裏就一直在想，沙漠到底是

怎麼一回事。當時我就很想

在長大之後去大漠看一看。

又比方，書中講到郭靖到了

桃花島，他遇到了很多奇人

異事。當時我也想去桃花島

看一下，到底桃花島是怎樣

的。金庸對於景物的描寫也

很真實、到位。讓我覺得簡

直就像真的有一個桃花島似的，而且金庸一定在桃花島

生活過。至於書中的故事情節，我特別喜歡的是黃蓉纏

著洪七公，求他教郭靖武功的那一段。當時我最喜歡看

黃蓉為洪七公做飯，每一餐都很特別，看得我也特別想

吃，特別吸引我。我想我剛看這本書的時候，印象最深

的就是這些了。 

小記者：如果為金庸小說裏的大俠進行武功排名，在您

心目中的頭三位高手是誰呢？ 

盧校長：第一位高手應該是洪七公了，另外就是楊過和

令狐沖。 

小記者：如果為金庸小說裏的武功進行排名，在您心目
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中頭三甲又會是哪三種神功呢？ 

盧校長：我最喜歡的武功是降龍十八掌、打狗棒法和一陽

指。 

小記者：您最喜歡小說裏，哪一個人物呢？您最敬佩他哪

一點？ 

盧校長：我喜歡的人物有洪七公，第二個是楊過，但最為

喜歡的就是令狐沖了。因為他是一個很爽朗豁達的人。他

為人正義也很喜歡開玩笑，說笑話，放到現在來說，他是

一個性格樂觀，而且思想比較正面的人。所以啊，我很喜

歡這個角色。 

小記者：其實我們對於金庸小說也比較陌生，只會在電視

劇裏看到一些由他的小說改編的電視劇，您覺得看原版小

說好，還是看電視

劇好呢？分別在哪

裏？ 

盧校長：如果我們看原版小說，我們就可以憑藉想像力，想像

出來小說中的桃花島、大漠是怎樣的。但是電視劇是通過導演

或者是製作人，他們把他們想像到的東西呈現在你面前，那樣

的話，你自己的想像空間就不大了。因為你已經直觀地看見桃

花島是這個樣子的了，黃蓉長得是那個樣子的了。又比如武功，

打狗棒法到底是怎麼一回事？你想像中的招式到底是怎樣的？

和電視裏的一招一式相同嗎？武功可以想像，東西可以想像，

人物的長相也可以想像，還有呈現在他們身上的性格，我們也

是可以想像的，但是看電視劇，就是人家已經幫你「消化」了

很多，而且電視劇裏還有不少改編，因為不是所有的情節，電

影都可以拍得出來。所以有的時候要簡化了來做。這個就是看

小說和看電視最大的不同。不過戲劇也有它吸引人的地方，但在我看來，我們可以借助戲劇初步接觸

作品，之後你想要發揮更多的想像力，那你一定就要看書，從書裏面你可以得到更多。 

小記者：謝謝您接受我們的訪問。 

盧校長：謝謝。                                             小記者：4C李政和、4D潘家銘 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

放置在雨天操場的金庸武俠小說，同學們可以去主動翻閱 



我們小記者最近做了一份調查，詢問同學們

長大後想從事哪一種新興行業，問卷中的選項有

電競選手、寵物行業、Uber司機和 3D打卬設計師。

沒想到，同學們對寵物行業非常有興趣，得票率最

高。 

為甚麼大多數同學都願意從事與寵物有關的行業呢？大多數同學都是愛屋及烏，因為喜歡寵物才

願意選擇從事與寵物有關的行業。在他們眼裏，這些工作中充滿着可愛的小動物，就算辛苦也一定是

一件樂事。 

目前香港十分需要專業的獸醫，去年 8月，香港城市大學正式開辦全港首個自資獸醫學士課程，

結果大受歡迎，平均 12.5個人爭搶一個學額呢！獸醫同時也是非常專業的職業，他們需要為不同動

物，治療不同的疾病。為動物治療其實與治療人類一樣，分為不同的科，比如皮膚科、骨科、泌尿科

等等，試想一下要為不同的動物醫不同的疾病，肯定要有豐富的知識和行醫經驗才可以做到呢！看來

想要從事這行的同學們，從現在開始便要加倍努力了！ 

除了獸醫以外，為寵物服務的還有寵物美容師。這份工是要幫寵物修剪毛髮、剪指甲、剪睫毛丶

洗澡等等，寵物美容師過去多是自學或從助理開始做起的，別以為這是一份輕鬆的活兒，據了解寵物

美容師其實非常耗體力，工時也不短，長期下來從業人員個個幾乎都有脊椎側彎、容易腰痠背痛等毛

病。  

在我看來，興趣是最好的老師。喜歡寵物，富有愛心和耐心，加上努力求學的精神，一定可以勝

任這份工作。 

小記者：5B葉紫妍 

………………………………………………………………………………………………………………… 

大家還記得嗎？在聖誕節天才表演那天，有兩

位表演跳舞的同學進行了激烈的 battle，給我們留

下了深刻的印象。他們分別是來自 6C班的劉柏晞和

4C班的吳淨樃。今天我們小記者就來「拜會」一下

他們。 

1.你學的是甚麼舞蹈？ 

吳:我學的是 K-PoP舞蹈。 

劉:我學的是街舞。 

 

2.你幾歲開始學這種舞蹈呢？ 

吳：我大約是從一年級開始學習的。  

劉：我是從三至四歲開始學習的。 

 

3.很多男孩子都覺得「舞蹈」這個愛好很無聊，只有女孩子才喜歡。那麼為甚麼你卻很喜歡跳舞呢？ 

吳：因為我覺得那些跳 K-PoP舞的人很帥。 

劉：因為我在小時候就覺得跳舞的人很帥，我很喜歡。  

 

4.在聖誕天才表演那天，當羅老師提到讓你們在台上 battle的時候，你有甚麽感想？ 

吳：我感到很驚訝，從來沒有想到羅老師會突然間讓我們進行即興的表演。  

劉：我覺得很開心，因為那天我可以將自己的才能展現給大家欣賞。 

小記者：4B張嘉璐、4C羅若蘭 

 



 

這學年有一些新老師加入了孫小大家庭，

我們圖報小記者訪問了其中兩位新老師，

讓我們一起來了解他們吧！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小記者：您喜歡孫方中小學的學生嗎？ 

尤老師：喜歡。孫方中小學的學生大部分都

十分自律，勤奮好學。 

小記者：孫方中小學的學生是您心目中最理

想的乖學生嗎？  

尤老師：是，你們都十分禮貌，乖巧。 

小記者：您以前是做甚麼的？  

尤老師：我以前也是一位老師，在其他學校

任教。  

小記者：您喜歡孫方中小學嗎？為甚麼？  

尤老師：喜歡，因為有一種溫馨的感覺。  

小記者：您平常喜愛做甚麼？  

尤老師：平常喜歡和朋友談天和看書。  

小記者：您對頑皮的學生有甚麼想法？  

尤老師：有些頑皮的學生需要啟發和引導就

可以做好，但有些頑皮的學生只喜歡搗蛋而

已。 

小記者：4B 張嘉璐 
小記者：麥老師，您喜歡孫方中小學的學生嗎？ 

麥老師：當然喜歡！他們都活潑又可愛，大部分

同學都十分投入課堂，如果能夠更自律，留意老

師指示、上課先舉手才說話便更好了！ 

小記者：您以前是做甚麼的？ 

麥老師：我以前一邊讀書，一邊教繪畫、手工等

藝術創作，也有到過幼稚園、小學和中學工作，

很高興今年加入我們學校這大家庭啊！ 

小記者：您平常喜歡做什麼呢？ 

麥老師：我喜歡看看電影、看看書，最喜歡台灣

繪本畫家—幾米。特別是他的作品《閉上眼睛一

下下》繪本，色彩繽紛，充滿想像力，大家快到

圖書館借閱吧！也可以找我借閱珍藏版！ 

小記者：您覺得我們學校對您好嗎？ 

麥老師：學校對所有老師、學生都很好！大家都

互相幫助，充滿人情味，又給予很多支援給我們

新老師呢！ 

小記者：您教得開心嗎？ 

麥老師：當然！每天晚上睡覺前我會回憶當天發

生的片段，數算幸福的事情，也想想可以改善的

地方，希望每天都進步。 

小記者：5D蘇天恩 

 


